
A05壹读
2020年9月14日 星期一 编辑：赵丽萍 美编：郭传靖 组版：李建民

事件
找 记 者 上 壹 点

文/片 齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 孙慧丽

占用业主资源盈利？
门卫室改造引众人投诉

业主陈先生说，8月底左右，
物业开始对小区西门的门卫室
进行改造，把门卫室原本朝小区
内开的门变成了墙，砸开外侧的
墙要做成外开的门。

“刚开始大家还很好奇，为
什么要把门卫室的门开在外面，
后来问物业才知道，他们是要把
这里改成中介。”业主李女士提
供了与物业负责人的聊天记录，
聊天记录中，物业负责人称，改
造是为了方便业主办理二手房
出租出售。

李女士询问物业负责人中
介入驻后是否免费为业主服务，
对此，物业表示是有偿的，这让
李女士和其他业主不能接受。李
女士说，物业占用着业主的资源
为自己盈利，这样的行为业主们

无法接受。
“我们要求物业将门卫室恢

复原状，并且不能用作中介。”李
女士表示。

物业称可能会改成中介
目前已经停工征求意见

随后，记者采访了万科新里
程项目的物业经理崔先生。崔先
生说，他们刚开始改造的时候，
确实有业主询问改造后的用途。

“因为我们小区地下室那边有物
业的二手房，所以我当时就给业
主说可能会改成中介。”

崔先生还说，改造大门是考
虑到小区大门口安上人脸识别的
自动门之后，外来人员进出小区
就没有那么方便。“我们想的是，外
来人员可以直接从小区外的门进
入门卫室登记，不用进入小区内，
这样也保证了小区的安全。”但也
有业主不认同崔先生的说法，

“登记为什么不从窗口进行？”
针对业主提出的意见，崔先

生说，他们现在已经停工了，后

期会征集业主的意见，根据业
主的诉求对保安室进行改造。

物业承诺会恢复原状
将新大门改造成窗户

9日上午，记者来到了万科
新里程小区。保安室正处于施工
状态，新的开口并未安装门。小
区的保安则站在伞亭下维持秩
序。另外，记者还看到，门卫室上
方挂了一个写着“万科物业二手
房专营店”的牌子，不过据业主
介绍，这个牌子从他们入住开始
一直都有，并不是要改成中介之
后才挂上的。

9日下午，有业主向记者反
映，物业已经把新开入口的大门
安上了，但此过程并未征得业主
的同意。

10日上午，记者咨询了王舍
人街道办事处的工作人员。工作
人员说，他们已经把情况说明上
报给了历城区物业科。记者又询
问了历城区住建局物业科相关
负责人。该负责人表示，万科新

里程的物业承诺从10日开始恢
复原状。

崔先生表示，装上新大门之
后，会在下方垒上砖块，依旧会是
个窗户。

11日上午，业主李女士说，物
业确实已经开始垒砖块了，但只
垒了一半。“他们在门外垒砖块的
意思就是想日后再推倒这个墙，
然后继续当大门使用，不然他们
为什么不直接安个窗户？”李女士
质疑。崔先生则表示他们会全部
垒完。“大门的材料和窗户的材料
是一致的，颜色也是一致的，我们
没有必要再买一个窗户。”

齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 夏侯凤超

9月13日，“直面问题践行承
诺”大型电视问政节目———《作风
监督面对面》开问，问政关注了免
费代卖“宝贝”字画等问题。

天桥区美林
大厦二楼，有一家
名为物博国际的
公司，每天都吸引
不少老年人光顾。
一位老人说，这些
字画都是她从各
个渠道购买的，花
了十几万到几十
万元不等，是卖了
一套房子换来的。

业务员口口
声声强调代卖字
画不收任何费用，
实际情况真像他
们说的这样吗？

近日，市民李
女士反映，家里老
人就是被物博国际
公司以代卖字画的
名义，收取了1万元
的押金。最终，画没
卖出去，押金也不
给退，还是派出所
民警出面，才把钱
要了回来。

无独有偶。市
民杜女士2017年瞒
着家人，从济南国
鼎文化传播有限
公司买了大量收
藏品，一共消费了45万元。三年的时
间过去了，直到今年5月，杜女士手
里的收藏品一件都没有卖出去。

通过12345热线统计，2020年
1月1日到8月31日，热线共受理关
于购买、投资艺术品上当受骗的
求助、投诉类相关问题约11件。

“近些年来，老年人因为这一
类的模式上当受骗的还是很多，
看了这个短片，心情很沉重。”济
南市公安局党委副书记、副局长
徐春华说，行政机关确实要加强
监管，同时老年人也需要提升自
我防范能力。

徐春华说，对这类案件，一直
以来公安机关是高度重视的，对
于片中的问题，下线之后会责成
相关部门牵头，经过初查后如果
嫌疑人有非法占有的故意，构成
刑事犯罪，坚决给予打击。

齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 王琳

查验手续过程中
来了两辆空座大巴

济南驰讯旅游公司一位客车
司机曹先生反映，去年8月底，他们
公司也承包了长清大学城一所大
学的接学生任务。曹先生说，诸城
的集合点定在一所学校内，早上
他刚接上学生，突然两辆黑色小
轿车快速向他开过来，猛地停车
堵在了客车前方。

曹先生说，黑色轿车挡在他
面前后，交通执法人员也赶到了，
要求查验车辆各项手续。“手续非
常完善，包车合同也没问题。”曹
先生说，在执法人员查验手续
过程中，来了两辆空座的大巴
车，等着接走学生。曹先生说，
这场“检查”足足进行了两个小
时，直到后来，学生们坚决不同
意换车，他们才被放行。曹先生
说，有了去年那次经历，他再也没
来过诸城。

济南鑫丰旅行汽车服务有限
公司的于女士说，她的客车去年
在诸城拉客时也被拦下了。于女

士说，执法人员赶到后，查验两辆
客车的手续。“随后来了两辆大巴
车，把我们的乘客都拉走了。”于
女士说，公司两台大巴车的包车
牌都是济南—诸城，她认为并没
有问题。学生乘客被拉走后，她公
司两台大巴车分别交了一千元罚
款。

“执法部门派的车
包车牌也有问题”

“去年我们公司的大巴去过

诸城几次，拉学生去长清大学
城。”青岛文化旅游发展有限公司
的江先生说，有一次是在车站外
面集合点上车的，刚发车就来
了执法人员，此外还有一些社
会人员，最后学生乘客被“倒”
走。

“我们公司的车都是正规
的，去别的地方没有出现过这
种 情 况 ，唯 独 在 这 遇 到 这 种
事。”江先生说，因为去年发生
的不愉快，今年没有再派大巴车
来过诸城。

此外，最早的爆料者邱先生
又提供了一段小视频，视频内容
是去年4月份，一辆包车牌为“安
丘市—连云港市”的客车将学生
送到长清某学校门口。邱先生表
示，这辆客车就是诸城交通执法
者调派负责运送学生的客车。

“执法人员说我们的包车
合同有问题，但他们调派来的
客车，包车牌都有问题。”邱先
生质疑。

记者将这些问题反映给诸
城市交通运输综合执法大队，
他们对此回复：如果对罚款有
异议，可以依法依规通过法律
渠道反映。

门卫室咋要变二手房中介
济南一小区业主不满公共资源被占，物业承诺恢复原状

多人反映承接包车服务时被查并提出疑问
涉事执法部门回应：如对罚款有异议，可依法依规通过法律渠道反映

“包车被查，返校学生‘倒’给黑车”“调派车不听指令已立案调查，
山东诸城相关部门发布通报”，连日来，本报对诸城53名大学生一波三
折的返校之路进行了报道，引发社会持续关注。多位读者向齐鲁晚报·
齐鲁壹点反映，自己在诸城承接包车服务时，有跟爆料者邱先生类似的
经历。

包车被查，返校学生“倒”给黑车
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近日，壹粉“94479077”向齐
鲁晚报·齐鲁壹点记者反映，他
所居住的万科新里程小区的物
业——— 万科物业在没有经过业
主的同意下，擅自改建西门门
卫室为中介，而且擅自增设了
一个外开的门。该小区万科物
业相关负责人称，开展中介服
务也是为了方便业主。目前，该
物业公司已被街道办要求将门
卫室恢复原状。

万科新里程物业准备将小

区西门门卫室改成中介。

物业擅自增设了一个外开的

门，业主投诉后他们垒上了砖块。
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